La Exhibición Filatélica Internacional ESPAÑA 06 de Málaga, España. Por Ernesto Cuesta

La Exhibición Filatélica Internacional ESPAÑA 06 que se celebró en Málaga, España, del 7 al 13 de octubre del 2006 fue todo un éxito. Las dudas iniciales de muchos expositores y comerciantes acerca del concepto de realizar la exhibición en base a carpas ubicadas en varios sitios estratégicos entre el centro de la ciudad y el puerto se dispersaron completamente al llegar y ver lo bien organizado que estaba todo el esquema. La exhibición se llevo a cabo tal como planeado en carpas distribuidas a lo largo de varios lugares céntricos de Málaga, pero las carpas estaban bien adecuadas, protegidas de los elementos, y cuidadas por personal de seguridad 24 horas al día durante todo el curso del evento. La mayor parte de las exhibiciones de filatelia tradicional, historia postal y literatura estaban situadas en una carpa inmensa de dos pisos en la zona del puerto, cosa que facilitó al público visitante mirar las grandes colecciones y literatura en la exhibición con comodidad.

A una cuadra de la carpa principal en la zona del puerto, en la calle peatonal Marqués de Larios, se extendía una línea de carpas pequeñas donde se encontraban los estancos de los comerciantes que asistieron a la exhibición de todas partes del mundo. Esta línea de carpas del comercio filatélico llegaba casi hasta el final de la calle, donde en la Plaza de la Constitución se encontraba uno con otras dos carpas más grandes, una dedicada a las colecciones de la Corte de Honor y la otra operada por el Servicio de Correos de España para la venta de especies postales. Otra línea de carpas se extendía a lo largo de un costado de la Alameda Principal, debajo de unos árboles enormes y bellísimos. Estas carpas contenían exhibiciones del Servicio de Correos de España sobre los procesos de grabado e imprenta y exhibiciones de grabados y libros antiguos. Finalmente, otra carpa cerca del hotel NH Málaga estaba dedicada a colecciones temáticas y de un solo marco. El objetivo de llevar a cabo la exhibición en carpas colocadas a lo largo de las calles del centro de Málaga era el de tratar de llamar la atención del público transeúnte a la exhibición y al coleccionismo de sellos y dicho objetivo fue bien planeado, ejecutado y ampliamente logrado.

La exhibición contó con la asistencia de gran cantidad de público y de miembros de la Sociedad Filatélica Cubana de América, especialmente miembros de España, Europa e inclusive Cuba. El grupo cubano mató dos pájaros de un tiro, pues también participó la semana anterior en la Séptima Exhibición Bi-Nacional Española-Cubana, efectuada del 30 de Septiembre al 5 de Octubre en Santa Fe, Granada (ver http://www.fesofi.es/VIIHispaCuba). La tabla al final de este artículo presenta una lista de las colecciones exhibidas en ESPAÑA 06 con un contenido significativo de material filatélico cubano. Varios miembros de la Sociedad Filatélica Cubana de América presentaron sus colecciones y literatura filatélica en la exhibicion. Aquellas pertenecientes a miembros de la Sociedad han sido realzadas en letras negritas cursivas. Las medallas que obtuvieron las colecciones y obras de literatura estan indicadas en la tabla.

Dos distinguidos miembros de nuestra Sociedad sirvieron como jueces aprendices en la Exhibición ESPAÑA 06 y tras una minuciosa calificación de su actuación en la exhibición, han sido oficialmente acreditados para servir como jueces de la FIP. Ellos son el Profesor Juan Carlos Fresquet Portela de Cuba y el Doctor Geoffrey Lewis de Australia. Ambos son renombrados filatelistas y con esta acreditación, fruto de sus excelentes conocimientos y esfuerzos, le dan prestigio a la Sociedad y por ello les damos las gracias y les extendemos nuestras felicitaciones. De ahora en adelante tendrán la oportunidad de juzgar nuestras colecciones de Cuba con su gran experiencia en exhibiciones internacionales y podrán defenderlas adecuadamente según su propio mérito, asegurándose de que se le dé a nuestra filatelia el reconocimiento que bien se merece.

Los miembros de la Sociedad tuvieron la oportunidad de compartir muchos momentos muy gratos juntos mientras probaban los buenos platos y vinos de Málaga. Estos festejos culminaron con dos eventos importantes la noche del Jueves 12 de octubre. El primero fue una reunión de la Academia Hispánica de Filatelia en la cual se indujo como "Académico de Número" a nuestro socio el Dr. Yamil H. Kouri, Jr., despues de presentar su disertación "La correspondencia por vapores subvencionados entre Cuba y la costa Atlántica de los Estados Unidos". La entrada a la Academia esta restringida a un grupo muy selecto de eminentes filatelistas hispánicos y demás esta decir que el Dr. Kouri ya ha demostrado sus calificaciones ampliamente. Esa ceremonia fue seguida poco después por una excelente cena de Palmarés que se llevó a cabo en un hotel de la vecina ciudad de Torremolinos, un famoso balneario en la Costa del Sol. Así terminó ESPAÑA 06, dejándonos con memorias muy gratas de una exhibición de alta calidad ejecutada felizmente en un ámbito poco ortodoxo de carpas distribuidas por todo el centro de la ciudad, donde hicimos muchas nuevas amistades y renovamos y revitalizamos las antiguas.